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三课程开启全面促成长
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本报讯（记者 李杨）2019年是北京

四中房山校区建校的第五个年头。在这

五年的时间里，该校的课程建设体系因为

师生的不断探索，而日益丰富和完善，形

成校本课程、社团课程、志愿服务课程齐

头并进的局面。

据记者了解，北京四中房山校区本学

期共开设校本课程50门，其中初中33

门，高中27门，涵盖艺术、体育、科技、文

艺等不同类别。新开设的课程有武术、英

文戏剧、创意设计等。每名学生都可以在

每学期根据自己的兴趣爱好选择一门课

程，不仅能够学习知识，还能扩展视野，陶

冶身心。

这当中，最受同学们欢迎的社团课程

已创立了24个，涵盖文学、艺术、时政、历

史、化学、生命科学、体育健身、新闻传媒

等多个领域。在这些课程中，虫趣社让同

学们领略到生命世界的丰富与多彩；时政

播报社让同学们把握时代脉搏，感受世界

潮流；清音学社让同学们与历代经典作品

对话，感受声音与文字的魅力……社团课

程在极大丰富校园生活的同时，更培养了

同学们的兴趣爱好，从不同的角度丰富和

完善了同学们的知识结构。

此外，北京四中房山校区的志愿服务

课程也在本学期有了新发展，新增了实验

室志愿服务课程、图书馆志愿服务课程、

信息中心志愿服务课程、美术教室志愿服

务课程、心理咨询室志愿服务课程、体育

器材志愿服务课程、校园安全志愿服务课

程、英语学科活动志愿服务课程和书苑办

公区志愿服务等课程。同学们可以自主

选择加入任意一门课程，开启自己的志愿

服务之旅。

“博学而笃志，切问而近思”。校本课

程、社团课程以及志愿服务课程从不同的

角度丰富同学们的知识与智能，同学们可

以自主选择，广泛涉猎，在规范、完整、有

效的学校课程体系中拓宽自己的视野，提

高自己的能力，完善自己的思维，努力为

身边的人和世界带来积极的正能量！

本报讯（记者 李杨）一花独放不是春,孤

雁奋飞难成行。为了开展教学交流，促进教

师专业发展，增进教育、教学进步，近日，固安

四中的教师代表到访北京十二中朗悦学校，

双方就教学理念、教育心得、校际合作等问题

展开友好的交流活动。

活动伊始，北京十二中朗悦学校执行校

长郭建荣对固安四中远道而来的代表们表示

了热烈的欢迎。他首先向来宾介绍了北京十

二中朗悦学校独具特色的校园文化，阐释了

求真、崇善、唯美的办学理念，表达了对未来

发展的深入思考。

固安四中的教师代表对朗悦学校先进的

办学理念、精细化的管理、校园文化建设及显

著的办学成果给予了高度评价。随后，对方

教师介绍了该校的基本情况。他们希望能够

以此次交流为契机，学习成功的办学经验，加

强校际多方面的交流合作，共同探索适合学

校发展的道路。随后，教师们分享了新生态

教育理念，并对课程模式创新的思考提出了

自己的见解。

座谈结束后，郭建荣带领来宾参观了北

京十二中朗悦学校的校园及各功能教室，介

绍了朗悦学校的硬件设施和校园文化。固安

四中的教师们走入课堂，聆听体验了朗悦学

校初中部的常规课程，并对课堂上良好的授

课环境留下了深刻的印象。最后，两校领导

老师们一同在北京十二中朗悦学校美丽的校

园内合影留念。

经过此次交流活动，两校达成共识：会继

续在适当时机多进行校际教学交流活动，从

而提高双方的整体素质，促进学校各项工作

科学、有效、可持续地发展。

校际交流搭平台，学习借鉴促提升

固安四中到访十二中朗悦学校

本报讯（记者李杨）近日，由房山区教委、

公安局组成的“平安校园”验收检查组走进长

阳第三幼儿园，对该园的“平安校园”创建工

作进行全面、细致的检查验收。

在园领导班子的陪同下，检查组首先进

行了实地查看。他们检查了园所门禁管理、

技防设施设备、出入登记等工作流程，了解值

班人员对橡胶棒、辣椒水、钢叉等器械熟练应

用程度。检查组成员还对该所的伙房消防设

施、幼儿营养餐、食品留样、操作间等进行了

细致的询问，了解学生的营养餐、食材采购的

设施和管理情况。紧接着，检查组对园所财

务室、操场、教学楼、楼道、多功能厅等区域安

全管理和设施设备情况进行了全面检查。

整个检查过程中，检查组成员对照相关

文件对幼儿园“平安校园”创建工作过程性台

账资料进行逐项检查，并不时询问园所平时

对安全制度的落实情况，深入了解园所日常

安全管理和安全教育工作。在汇报工作环

节，园长徐艳玲以“责任如山重，安全我心中”

为题，从园所基本情况、制度建设、队伍建设、

设施建设、安全管理等几个方面进行了安全

工作汇报。

检查组通过实地检查、询问、查阅档案管

理、听取汇报等多方位验收。检查组对该园的

安全工作给予了充分肯定，并对需要改进的方

面提出了意见与建议。

通过本次校园安全检查，进一步建立健

全安全工作机制，实现园所安全管理科学化、

规范化、系统化，为园所发展创造安全、稳定、

和谐的育人环境，确保了园所各项教育教学

工作的正常进行。

长阳第三幼儿园完成平安校园验收

本报讯（记者 李杨）“新竹

高于旧竹枝，全凭老干为扶

持。”近日，葫芦垡中心小学以

国庆70周年为契机，在师生代

表的共同参与下，党支部、工

会、共青团、少先队联合邀请老

教师来校召开座谈会。

座谈会期间，与会人员一

起学习了党的十九大精神，进

一步明确了“四个意识”，“四个

自信”，“两个维护”含义，深入

研讨了习近平新时代中国特色

社会主义思想的现实意义，特

别讲述了“我与祖国共成长”的

励志奋进故事，分享成长体会。

随后，党务干事王政老师

和青年教师于军带领该校的

“葫芦娃合唱团”为老教师进行

合唱表演，先后演唱歌曲《我和

我的祖国》《邮递马车》。唱响

主旋律、讴歌新时代，展现了该

校全体师生的良好精神风貌。

最后，相聚在一起的老教师们

也打开了话匣子，畅谈了个人

近况，对学校的工作提出了宝

贵的意见和建议，共同助力学

校收获更美好的明天。

通过本次座谈会，新、老教

师一起回顾了学校的发展历

史，总结了过去发展中的优良

作风和宝贵精神财富，为学校

未来发展提供宝贵经验。 本报讯（记者 李杨）近日，长阳镇社区成

人职业学校为了全面梳理学校工作思路和发展

方向，有效推动各项工作的深入开展，就新址搬

迁、招生入学等多项工作，召开了成人学校可持

续发展研讨会。会议邀请了房山区教育督导室

学校督导科李兆端科长、董丙全主任、丁淑艳督

学等出席。

会上，社区成人职业学校校长张军引

导与会领导和专家参观了学校的教学环境

和培训教室，对长阳镇的基本情况进行了

介绍，并结合长阳成校新址搬迁和现阶段

招生入学的难点焦点问题，以及今后的发

展方向提出意见和建议。

李兆端、董丙全、丁淑艳先后发言。他

们认为，长阳成校应该落实“推进教育教学

改革、优化人力资源配置、拓展优质教育资

源、加大教育对外开放、构建动力提升机制”

具体目标，并提出了一个意识、两个服务、三

个高端等建议，希望长阳成校开阔培训思

路，充分利用地理人文等资源优势，善抓优

质资源，挖掘课程价值。

长阳成校召开可持续发展研讨会
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